

## ABSTRAK

Putri, Nafa Wahyuningtyas Eka. 2022. *Kohesi dalam Rubrik Nasional Surat Kabar Jawa Pos*. Skripsi, Program Studi Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing (1) Dr. H. Maskub, M.H. (2) Iib Marzuqi, M.Pd.

**Kata Kunci:** *wacana, kohesi gramatikal, Jawa Pos*

Kohesi gramatikal merupakan permarkah atau piranti yang digunakan dalam sistem gramatikal yang berguna untuk mengaitkan kalimat yang satu dengan kalimat yang lain. Wujud piranti kohesi gramatikal yang digunakan antara lain: 1) referensi, 2) substitusi, 3) elipsis, dan 4) konjungsi. Fungsi piranti kohesi gramatikal umumnya adalah digunakan untuk menghubungkan ide antarkalimat dan menghindari ambiguitas kalimat. Hasil analisis dalam rubrik nasional surat kabar *Jawa Pos* edisi bulan Februari 2022, telah ditemukan penggunaan piranti kohesi gramatikal referensi, substitusi, elipsis, dan konjungsi beserta fungsinya, sehingga tujuan penelitian ini adalah (1) untuk mendeskripsikan wujud piranti kohesi gramatikal yang digunakan dalam rubrik nasional surat kabar *Jawa Pos* edisi bulan Februari 2022 dan (2) untuk mendeskripsikan fungsi piranti kohesi gramatikal yang digunakan dalam rubrik nasional surat kabar *Jawa Pos* edisi bulan Februari 2022.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif yang bersifat deskriptif. Data dalam penelitian ini adalah mencakup penggalan wacana tulis yang diindikasikan mengandung wujud dan fungsi kohesi gramatikal yang meliputi referensi, substitusi, elipsis, dan konjungsi. Sumber data dalam penelitian ini adalah website *Jawa Pos* laman <http://www.jawapos.com> dalam rubrik nasional edisi bulan Februari 2022. Teknik pengambilan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dokumentasi, simak dan catat. Instrumen penelitian yang digunakan berupa lembar korpus data yang terdiri korpus data wujud dan korpus data fungsi. Analisis data penelitian ini menggunakan teknik analisis deskriptif kualitatif

Hasil penelitian ini ditemukan penggunaan piranti kohesi gramatikal referensi meliputi (endoforis anafora persona, endoforis anafora demonstratif, endoforis anafora komparatif, endoforis katafora, dan eksoforis). Substitusi meliputi (nominal dan verbal). Elipsis meliputi (nominal dan klausa). Dan konjungsi meliputi (koordinatif, subordinatif, dan antarkalimat). Keempat wujud piranti kohesi gramatikal di atas memiliki fungsi masing-masing yaitu referensi berfungsi sebagai pengacuan suatu kata dengan menggunakan pronominal; Substitusi berfungsi sebagai pengganti konstituen dengan konstituen yang memiliki acuan yang sama; Elipsis berfungsi sebagai pengganti suatu bentuk gramatikal dengan unsur *zero*; dan konjungsi berfungsi sebagai penghubung suatu lingual dengan bentuk lingual yang lain. Penggunaan piranti kohesi gramatikal tersebut untuk mempermudah pembaca dalam memahami keterkaitan dengan kalimat sebelumnya.